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Работники Орловского завода 
«Северсталь-метиз», ООО «Юни-
Фенс», ООО «Северсталь-метиз: 

сварочные материалы», ООО «Стил-
лейс» считают себя, как следует из 
письма в редакцию,  вычеркнутыми из 
жизни города. 

Проблема в том, что троллейбусы в 
тёмное время до конечной остановки 
общественного транспорта, сохранив-
шей архаичное название — «СПЗ» (дав-
но сгинул такой завод в рыночной пучи-
не), не ходят. 

Нет, многолюдные троллейбусы, как 
всегда, весело бегут по огромному 
прогону от микрорайона к завод ским 
корпусам. Но исключительно в светлое 
время суток. А зимой оно сворачивает-
ся довольно рано — примерно после 
пяти часов вечера. И тогда основным 
средством передвижения становятся 
вездесущие маршрутки.

Вот и прикиньте, какая армия ста-
лепрокатчиков, добираясь на завод и 
уезжая с работы, поневоле пересажи-
вается в маршрутные такси. Частник 
счастливо хрустит десятками и молит-
ся на сгустившуюся тьму. Вечно живу-
щий впроголодь муниципальный обще-
ственный транспорт теряет доход. Ко-
му это выгодно? 

Риторический вопрос. Нам же го-
раздо важнее найти убедительные от-
веты на иные вопросы. И прежде всего 
такие — почему сталепрокатчики ока-
зались в незавидной роли крайних и 
знают ли городские власти об их ост-
рой транспортной проблеме? 

Как следует из письма в редакцию, 
мэрия хорошо информирована по пово-
ду тьмы непроезжей. Ещё в ноябре про-
шлого года профсоюзная организация 
Орловского завода «Север сталь-метиз» 
обратилась с соответствующим обра-
щением в  администрацию города. 

Но... Чтобы понять, как отреагиро-
вала мэрия на просьбу рабочего люда, 
достаточно прочесть всего одну строч-
ку из письма в редакцию: «Мэрия горо-
да Орла, видимо, не посчитала нужным 
отвечать людям, которые исправно 
платят налоги». 

А может, сталепрокатчики не полу-
чили весточки из администрации горо-
да, потому что письмо-то у них получи-
лось вроде ванькижуковского — только 
не на деревню дедушке, а в мэрию? 
«Уважаемому Александру Александро-
вичу» Касьянову. Тому самому, которо-
го всероссийская милиция уже полго-
да безуспешно ищет. 

Кто знает, может, уважаемый Алек-

сандр Александрович в суровых усло-
виях подполья на конспиративной квар-
тире пока изучает «маляву» с воли и го-
товит сталепрокатчикам позитивный 
ответ. Жизнь в бегах — суровая штука. 
Выходит, ждали три месяца — подо-
ждите ещё? 

Гораздо оперативнее на обраще-
ние работников завода отреаги-
ровала администрация МУП 

«Трамвайно-троллейбусное предпри-
ятие». Да, сообщили электротран-
спортники, они не соблюдают установ-
ленный график движения троллейбу-
сов и не собираются это делать. До тех 
пор, пока не будут созданы нормаль-
ные условия для работы водителей 
троллейбусов.  Фонари уличного осве-
щения слепы, а маневрировать в кро-
мешной тьме между ямами и колдоби-
нами небезопасно. 

— У водителя троллейбуса, в отли-
чие от других, две дороги: одна под 
колёсами, другая — над головой — 
контактный провод, — говорит техни-
ческий директор ТТП А.А. Селифонтов. 
— Надо обязательно посматривать 
вверх, контролировать ситуацию, ви-
деть, куда едешь. А как это делать, ког-
да двигаешься вслепую? Зачем же нам 
ДТП?

Ситуация — мрак. Как видите, она 
не по душе не только сталепрокатчи-
кам. Электротранспортники, по словам 
А.А. Селифонтова, тоже не раз ставили 
этот вопрос перед мэрией. 

И что же? «Кормят завтраками», — 
отвечает технический директор.

Может, нас «покормят» чем-то посу-
щественнее?

Звоним в МУ «Управление комму-
нальным хозяйством города Орла». 

Из разговора с заместителем на-
чальника управления В.А. Сидоровым 
узнаём, что в своё время было издано 
постановление городской админист-
рации о приёмке на баланс этого уча-
стка уличного освещения по Раздоль-
ной. Но так вышло, что до настоящего 
времени эти сети не находятся ни на 
балансе «Орёлоблэнерго», ни на ба-
лансе Орловского завода «Север сталь-
метиз». Как бы ничьи. 

Но, простите, так не бывает с собст-
венностью. У неё есть одно интересное 
свойство: вроде бы ничья, а начинаешь 
к рукам прибирать — и вот он, закон-
ный хозяин, тут как тут!

Так чьё всё-таки добро? Чьи све-
тильники, провода, железобетонные 
опоры? Кто должен за ними следить и 
приводить их в порядок? И когда, нако-

нец, отрезок пути от 32-го проф-
училища до конечной остановки трол-
лейбуса маршрута № 9 — «СПЗ» — вы-
рвется из мрака? 

Признаемся, что-то мало «света в 
конце улицы Раздольной». Например, 
директор по кадрам Орловского заво-
да «Северсталь-метиз» Е.Ю. Головенко 
на наш вопрос о принадлежности инте-
ресующего нас «светового хозяйства» 
заявила, что линия освещения переда-
на на баланс города ещё в 2001 году. 
Эта процедура закреплена и в акте 
приёмки-передачи основных средств 
(274 светильника, кронштейны и проч., 
даже «праздничная иллюминация на 
300 ламп») — от ДООО «ОСПаЗ» была 
передана ГУДПП «Орёлоблэнерго». 
Все печати и подписи, как мы сами 
могли убедиться, на месте. 

Но заместитель генерального ди-
ректора ОАО «Орёлоблэнерго» А.В. Пе-
рьков не согласен: это, утверждает он, 
брошенные сети. И у них, энергетиков, 
нет контракта с муниципалитетом на 
обслуживание спорного участка. 

Ну а точку зрения по поводу спор-
ного отрезка пути заместителя на-
чальника МУ «Управление коммуналь-
ным хозяйством города Орла» мы уже 
знаем. Правда, В.А. Сидоров в конце 
нашего разговора присовокупил, что 
«всё-таки нужно решать вопрос о пе-
редаче линии на баланс города». Пов-
торно?

Ладно, с балансом, надеемся, все 
заинтересованные стороны раз-
берутся. Хочется узнать главное 

— когда на заброшенном участке за-
светятся фонари и до конечной оста-
новки привычно, как раньше, покатят 
троллейбусы? Когда стале прокатчики 
перестанут чувствовать себя чужими в 
своём родном городе? 

— Конкретный срок я вам сейчас на-
звать не могу — мы над этим вопросом 
работаем, — осторожно ответил на 
прямой вопрос В.А. Сидоров. — Ду-
маю, к концу марта ситуация там будет 
приведена в норму. 

Сталепрокатчикам такой ответ вряд 
ли понравится. Нам тоже. Поэтому офи-
циально просим мэрию Орла дать «Ор-
ловской правде» и сотням обративших-
ся в нашу газету работников Орловско-
го завода «Северсталь-метиз» и дру-
гих, расположенных на промплощадке 
бывшего сталепрокатного завода пред-
приятий более конструктивный и опти-
мистичный ответ. 

Николай СОЛОПЕНКО.

АКТУАЛЬНО

Кризисы бывают разные. 

Например, про мировой 

финансовый сегодня в 

курсе даже детсадовцы. Но 

мы о другом — о кризисе 

ответственности. И такой 

не менее разрушителен по 

своим последствиям.

Начнём с письма в 

редакцию «Орловской 

правды». Это увесистый 

документ в 14 страниц. 

Тянет на целую бандероль. 

А в ней — боль. 

Коллективная. Одних 

подписей — семь страниц.  

КСТАТИ
Непроезжая тьма встала на пу-

ти не только троллейбусов, не 

пуская их на конечную маршрута 

№ 9. В её плену оказались и трам-

ваи, следовавшие до конечной 

остановки «Завод «Химмаш» в За-

водском районе Орла. 

Ситуация почти один к одному: 

электросети, ставшие бесхозны-

ми после банкротства «Химма-

ша». Многочисленные же фирмы, 

работающие сегодня на террито-

рии развалившегося предпри-

ятия, брать на себя финансирова-

ние ремонта и содержания энер-

гохозяйства не хотят.

Правда, в МУ «Управление ком-

мунальным хозяйством города 

Орла» нас заверили, что в скором 

времени трамваи маршрута № 4 

пойдут в вечернее время до ко-

нечной. Что ж, по смотрим, по-

явится ли свет в конце маршрута.

РАЗРЕШИТЕ 

ПОЖАЛОВАТЬСЯ
«Проблемы ЖКХ в совре-

менных условиях. Роль власти 
и гражданского общества в ре-
шении вопросов. Ответствен-
ность и правовая защита граж-
дан» — так звучала тема «горя-
чей линии», которую организо-
вала 9 февраля Общественная 
палата Орловской области. По 
словам ее председателя 
С.А. Мальфанова, поток жалоб 
на «коммуналку», поступающих 
в общественную приемную Об-
щественной палаты от жителей 
Орла, в последнее время уве-
личился примерно в десять 
раз. 

Оно и неудивительно: в на-
ступившем году снова повыси-
лись тарифы на коммунальные 
услуги, на ремонт и содержа-
ние жилья. Правда, рост тари-
фов никак не сказался на каче-
стве обслуживания наших до-
мов: подъезды по-прежнему 
не ремонтируются, трубы и 
крыши по-прежнему текут, му-
соропроводы годами не чис-
тятся, а лестничные площадки 
не освещаются. А вот деньги за 
все это исправно начисляются. 
И собираются. А самое главное 
— никто ни за что не отвечает. 
Городская власть кивает на уп-
равляющие компании: решай-
те все вопросы с ними, а мы 
вмешиваться в дела частных 
предприятий не имеем права. 
Управляющие компании в пе-
реговоры с гражданами всту-
пать не желают, почему растут 
тарифы, не объясняют, а спра-
ведливые жалобы собственни-
ков по поводу низкого качества 
обслуживания жилья зачастую 
оставляют без комментариев. 
Это лишь малая толика пре-
тензий, высказанных горожа-
нами, позвонившими на «горя-
чую линию» в надежде полу-
чить здесь ответы на свои воп-
росы. 

Стоит отдать должное ком-
мунальщикам и представите-
лям городской власти — укло-
няться от весьма «горячего» 
диалога с жителями города 
они не стали. В работе «горя-
чей линии» приняли участие 
начальник отдела по реформи-
рованию ЖКХ администрации 
г. Орла С.В. Михайлин, началь-
ник МУП «УКХ» Н.Г. Рвачев, ис-
полнительные директоры 
ЖРЭУ № 1, 2 и 4 А.Н. Пирогов, 
А.М. Фрайда и А.И. Маяков и 
гендиректор Первой город-
ской управляющей компании 
О.В. Василик. Большинство ос-
трых вопросов было адресова-
но именно им, и они старались 
подробно и добросовестно на 
них отвечать. Другое дело, 
устроили ли эти ответы граж-
дан...

СТРОГО ПО ФОРМУЛЕ
Самый больной вопрос — 

про пресловутый «общий свет». 
Едва ли не половина поступив-
ших на «горячую линию» звон-
ков касалась оплаты освеще-
ния мест общего пользования 
(МОП). Горожан интересовало: 
откуда берутся нереальные 
суммы и сколько это будет про-
должаться?

Ответы представителей 
управляющих компаний были 
вполне предсказуемыми. Во-
оружившись книжечкой под на-
званием «Жилищный кодекс», 
госпожа Василик обстоятельно 
объясняла звонившим и при-
сутствовавшим, из чего скла-
дывается плата за освещение 
МОП. А складывается она из 
двух составляющих. Во-пер-
вых, мы платим за содержание 
электрооборудования в наших 
домах — эта строчка включена 
в графу «содержание и теку-
щий ремонт жилья» и оплачи-
вается исходя из площади 
квартиры. Во-вторых, мы пла-
тим собственно за электро-
энергию. Эта плата рассчиты-
вается по формуле, которая 
прописана в постановлении 
Правительства № 307. А фор-
мула такова: берутся показа-
ния общедомового счетчика, 
который фиксирует количество 
энергии, потребленной домом 
за месяц, из этой величины вы-
читается сумма показаний 
квартирных счетчиков жиль-
цов. То, что остается, — и есть 
количество энергии, затрачен-

ной на электроснабжение мест 
общего пользования. И имен-
но это количество киловатт де-
лится между собственниками 
— пропорционально показани-
ям квартирных счетчиков. То 
есть чем больше света вы «на-
жгли» в собственной квартире, 
тем больше заплатите за осве-
щение МОП. Собственно, ни-
чего нового Ольга Васильевна 
не сообщила, за исключением 
того, что формула эта в поста-
новлении выглядит так сложно, 
что трактуют ее по-разному.

Как заявил представитель 
городского Совета А.Е. Бру-
нелев ский, формулу, по кото-
рой управляющие компании 
рассчитывают плату за осве-
щение МОП, они «выдумали 
сами». Дело в том, что в фор-
муле, которой пользуются 
управляющие организации, 
пропущено одно слово, кото-
рое имеется в 307-м постанов-
лении, а именно слово «изме-
ренные». И относится оно к по-
казаниям квартирных счетчи-
ков. То есть из показаний об-
щедомового счетчика должна 
вычитаться сумма измеренных 
показаний квартирных счетчи-
ков. Обратите внимание: изме-
ренных,  а не заявленных жиль-
цами. Потому что если, допу-
стим, гражданин Иванов по-
требил 200 киловатт в месяц, а 
в квитанции проставил только 
сто, то эта неоплаченная сотня 
киловатт автоматом пойдет в 
графу «общий свет» и оплатят 
ее честные граждане Петров и 
Сидоров. При этом права Пет-
рова и Сидорова будут нару-
шены дважды: они не только 
заплатят за потребленную Ива-
новым электроэнергию как за 
общую, но и еще доля их будет 
больше, чем у Иванова. 

С другой стороны, если тот 
же гражданин Иванов решит 
оплатить потребленную им 
электроэнергию на год вперед, 
к примеру, в январе и проста-
вит в своей квитанции, скажем, 
пять тысяч киловатт, то, вполне 
возможно, за освещение МОП 
в этом месяце платить вообще 
не придется. В следующем ме-
сяце Иванов по своему квар-
тирному счетчику не платит 
или ставит чисто символиче-
ски один киловатт. За «общий 
свет», соответственно, не пла-
тит тоже. Но остальные-то пла-
тят! И за Иванова в том числе. 

Поэтому, считает Брунелев-
ский, показания квартирных 
счетчиков должны сниматься 
ежемесячно, чтобы добросо-
вестные собственники не пла-
тили за недобросовестных. 
Правда, по закону представи-
тели управляющих компаний 
не могут проверять показания 
этих счетчиков чаще, чем раз в 
полгода.  Однако, думается, 
проблему можно разрешить 
силами самих собственников 
— стоит только объяснить им, 
что к чему, и наверняка в каж-
дом подъезде найдутся два-
три инициативных жильца, ко-
торые и возьмут весь процесс 
под контроль. Только вот объ-
яснять управляющие компании 
почему-то не спешат.

МЕНЬШЕ ЗНАЕШЬ — 

БОЛЬШЕ ПЛАТИШЬ?
 С 1 февраля, как всем уже 

известно, повысились тарифы 
на содержание и текущий ре-
монт жилья. Повышение косну-
лось прежде всего нанимате-
лей муниципального жилья, а 
также тех собственников, кото-
рые не определили размер та-
рифа на общем собрании. А 
теперь вопрос: во многих ли 
домах такие собрания прохо-
дили? И вообще, знали ли соб-
ственники о своем праве уста-
навливать этот самый тариф 
на общем собрании? Думает-
ся, если и знали, то далеко не 
все, иначе не было бы шквала 
недоуменных вопросов. И са-
мый распространенный, встре-
чающийся чуть ли не в каждом 
втором обращении на «горя-
чую линию»: за что платим? Ес-
ли послушать горожан, то вот 
за что.

Жильцы дома № 106 по 
ул. Комсомольской платят за 
«разбитые окна на лестничных 
площадках, за  антисанитар-
ное состояние подъезда, за 
неработающую входную 

дверь». А семьи Шеметовых, 
Горбуновых, Быковых, Гуровых, 
живущие в доме № 50 по улице 
5-го Августа, оплачивают ава-
рийную трубу горячего отопле-
ния, незакрывающуюся дверь 
мусоропровода и «окопы» во 
дворе. Еще люди платят за раз-
битый асфальт и неубранный 
снег во дворах, за аварийные 
лифты и сломанные скамей-
ки… Понятно, что ни один здра-
вомыслящий собственник за 
такой «сервис» платить на 10—
15 % больше не согласился бы. 
Понятно и то, что управляющие 
компании не проинформиро-
вали собственников (или, во 
всяком случае, проинформи-
ровали далеко не всех) о необ-
ходимости провести общие 
собрания — им это просто не-
выгодно, да и не обязаны они 
этого делать. Насколько нам 
известно, не сделала этого и 
мэрия, хотя и она тоже по зако-
ну ничем владельцам квартир 
не обязана: собственники са-
ми должны о себе заботиться, 
инициативу проявлять. И, как в 
один голос твердят управляю-
щие компании и городские 
власти, пока они этого не пой-
мут, проблемы в ЖКХ не пре-
кратятся.

Впрочем, у тех, кто проявля-
ет инициативу, проблем не 
меньше. Вот, к примеру, жиль-
цы дома № 3-а по улице Ломо-
носова, обратившиеся на «го-
рячую линию», решили по соб-
ственной инициативе расторг-
нуть договор с управляющей 
компанией — ЗАО ЖРЭУ № 1. 
По их мнению, компания 
управляла их домом из рук вон 
плохо. Если точнее, никак не 
управляла, только деньги со-
бирала. А потому жильцы соб-
рали общее собрание, приня-
ли решение о смене управляю-
щей компании и дружно за это 
проголосовали. Но не тут-то 
было. ЖРЭУ № 1 расставаться 
с домом № 3-а по ул. Ломоно-
сова никак не желает. И, надо 
заметить, имеет на это право. 
Как пояснил жильцам началь-
ник отдела по реформирова-
нию ЖКХ администрации 
г. Орла С.В. Михайлин, собст-
венники на общем собрании 
должны были занести в прото-
кол решение о расторжении 
договора с ЖРЭУ № 1. А они 
попросту не знали об этом...

Подобный дефицит инфор-
мации жители орловских мно-
гоквартирных домов испыты-
вают чуть ли не на каждом ша-
гу. Вот лишь несколько цитат 
из обращений граждан в Об-
щественную палату:

«Отсутствует полная инфор-
мация о порядке взимания 
платы за потребленную элект-
роэнергию МОП». 

«На все вопросы жильцов 
дома ЖРЭУ не дает ответы по 
существу, а занимается отпис-
ками».

«Куда расходуются деньги 
граждан, которые мы платим 
за содержание и текущий ре-
монт жилья?».

«В ЖЭУ № 29 отказались 
разъяснить жильцам вопрос об 
увеличении тарифов на комму-
нальные услуги».

— Работа с гражданами в 
управляющих компаниях по-
строена так, что между собст-
венниками и сотрудниками 
компаний возникает непонима-
ние, — считает председатель 
Общественной палаты 
С.А. Мальфанов. — А порой и 
ненависть. Люди приходят за 
разъяснениями, а им отказыва-
ют, и нередко в грубой форме.

По мнению Сергея Александ-
ровича, было бы разумно в 
каждом ЖРЭУ и ЖЭУ вывесить 
стенды с полной информацией 
о том, по какому принципу рас-
считывается плата за ту или 
иную услугу. Неплохо бы и до-
ступную для граждан отчет-
ность под рукой иметь, чтобы 
народ знал, куда все же уходят 
его деньги. А еще права и обя-
занности нужно обнародовать, 
причем обоюдные. И, главное, 
не создавать проблем там, где 
можно сгладить ситуацию — 
времена-то нынче непростые, 
кризисные, социальная напря-
женность растет... А потому, 
завершая работу «горячей ли-
нии», председатель Обще-
ственной палаты призвал руко-
водителей управляющих ком-
паний работать более опера-
тивно, решать конкретные про-
блемы конкретных людей. А 
общественность готова к со-
трудничеству и взаимодейст-
вию. Потому что коммуналь-
ные проблемы — наша общая 
головная боль.

Татьяна ФИЛЁВА.

Коммунальный диалог             Тьма непроезжая
Слово «коммунальный» происходит от слова «коммуна» 

и имеет в своей основе понятие «общий», «коллективный». 

В наш обиход оно вошло с тех времен, когда 

совершившие коммунистический переворот большевики 

решили превратить Россию в одну большую коммуну, где 

все должно было быть общим — труд, собственность и 

даже счастье. Эксперимент не удался: так и не 

построенный коммунизм ушел в прошлое. Из «общего» 

нам осталась только «коммуналка», или жилищно-

коммунальное хозяйство — наша общая головная боль.

Автомобиль LADA Kalina Sport — автомобиль серий-
ный. Появился три года назад, когда успешно дебютиро-
вал на шоссейных кольцевых гонках, где  ему не было рав-
ных  и среди иномарок. Некоторые разработки, опробо-
ванные на спортивной модели, внедряются на серийных. 
Усовершенствована ходовая часть, доработаны практиче-
ски все узлы, коробка передач, подвеска, рулевая рейка. 
LADA Kalina Sport позиционируется и как второй автомо-
биль в семье или автомобиль для прекрасного пола. А 
внедрение спортивных версий усилит его привлекатель-
ность  для молодежи. Цена автомобиля в валюте — чуть 
больше шести тысяч. Подобных аналогов  у зарубежных 
производителей не найти.

Автомобиль LADA Kalina Super 1600 подготовлен по 
техническим требованиям международного класса Super 
1600 для участия в чемпионате России по ралли, а также в 
чемпионатах Европы и мира по ралли в классе А6. Авто-
мобиль с 16-клапанным двигателем объемом 1,6 литра, 
мощностью более 200 лошадиных сил. Оборудован короб-
кой передач SADEV, амортизаторами Olins, тормозной си-
стемой AP Racing. Масса автомобиля — 1000 кг.

Вернемся к пресс-конференции.

О КОНКУРЕНЦИИ
У АВТОВАЗа нет конкурентов. Отечественный авторынок 

всегда делился на бренд LADA и иномарки. АВТОВАЗ вчера 
контролировал как минимум 25% внутреннего рынка, в усло-
виях кризиса сегодняшнего дня — уже более 30 процентов.

Начинает формироваться перераспределение спроса: 
идет большой отток покупателей, прежде настроенных на 
приобретение иномарок, и наблюдается поворот к оте-
чественным авто. При европейском качестве автомобили 
LADA стали доступнее для россиян, а совместно с мера-
ми, которые будут предприняты Правительством РФ, да и 
с учетом самой экономической ситуации, все эти факто-
ры способствуют выбору покупателем отечественных 
машин: ведь цены в рублях остаются практически неиз-
менными в сравнении с  ростом валюты. И конкуренция со 
стороны иностранных брендов несколько снижается. 

В конце января АВТОВАЗ на 2,5% повысил цены на 
автомобили. У потенциальных покупателей в течение 
нескольких предыдущих месяцев формировался отло-
женный спрос: СМИ настойчиво твердили о рецессии 
предприятия, об упадке спроса на машины, о том, что они 

будут дешеветь. Практика показывает обратное, ведь спа-
ды в экономике сопровождаются ослаблением рубля. В 
рублевых же ценах не может быть никакого снижения, 
никаких скидок, вероятен только дальнейший рост. 

В перспективе АВТОВАЗ имеет прогрессивные разра-
ботки, новые модели. Он сотрудничает с концерном 
Renault Nissan, который владеет пакетом в 25% акций рос-
сийского завода, АВТОВАЗ  же получает доступ к миро-
вым технологиям. И продолжает последовательно менять 
стереотипы массового сознания.

НА ОТЕЧЕСТВЕННОМ АВТОРЫНКЕ 
Общие объемы авторынка будут снижаться. Как верно 

говорят аналитики, идет возврат к ситуации трехгодичной 
давности. В любом случае доля АВТОВАЗа на внутреннем 
рынке составляет все последние годы порядка 600 тысяч 
автомобилей в год. Похоже, и в 2009-м будет реализовано 
то же количество. Спрос на автомобили LADA устойчив и 
стабилен: в данном сегменте рынка покупатель остается.

Объемы авторынка в последние годы росли неадек-
ватно росту доходов населения во многом благодаря 
тому, что кредиты в банках стали необъективно доступны-
ми (без реального подтверждения доходов). Рос спрос и 
на иномарки. Но покупку иномарки можно расценивать 
скорее как эмоциональный шаг, нежели рациональный. 
Для некоторых обычных семей покупка иномарки в кредит 
в условиях кризиса обернулась трагедией. Покупка же 
автомобиля LADA видится шагом взвешенным и разум-
ным. Не случайно АВТОВАЗ никогда не испытывает про-
блем со сбытом. Потому — приобретайте отечественное!

ТРУДНОСТИ И НАДЕЖДЫ 
Сложилась не совсем хорошая ситуация в системе 

производства автомобилей. Кризис ударил по неболь-
шим производителям комплектующих. Основная задача 
правительства и руководства АВТОВАЗа — сохранить си-
стему производства автомобилей по всем звеньям — от 
стимулирования сбыта и до того, чтобы эта помощь дохо-
дила до всех производителей комплектующих, —  ведь 
весь приволжский автомобильный округ живет за счет 
автопрома. Часто подобные предприятия в небольших 
городках являются градообразующими.

Спасение отрасли — не просто слова, это очень чело-
векоемкое производство. Так, от благополучия АВТОВАЗа 

(численность персонала предприятия достигает 110 тысяч 
человек) зависит благополучие города Тольятти, всей 
Самарской области и многих других регионов, где раз-
вернуты более 700 предприятий-смежников. Для инфор-
мации: ОАО «АВТОВАЗ»,  крупнейшее предприятие авто-
мобилестроения России, производит до 70 % отечествен-
ных легковых автомобилей; завод дает в бюджет страны 
около 2 % налоговых отчислений. Если сегодня люди  про-
должают покупать отечественные автомобили, спасается 
не только АВТОВАЗ, но и вся система в целом, в которой в 
нашей стране занят не один миллион человек. 

Не случайно уже на презентации новых версий автомо-
билей LADA Kalina состоялась покупка новинки. Генеральный 
директор ООО «Автотрейд-Орел» Эдуард Федотов предста-
вил первого покупателя — орловчанку Ирину Назарову. 

НАША СПРАВКА
Холдинг «АвтоТрейд» — официальный дилер ОАО «АВТО-

ВАЗ», основанный в 2000 году, — является обладателем 
крупнейшей дилерской сети по продаже автомобилей LADA 
в регионах страны. Помимо отечественных моделей хоро-
шо развитая региональная дилерская сеть предлагает поку-
пателям автомобили иностранных марок: KIA (Белгород, 
Орел, Старый Оскол, Сыктывкар, Липецк), VOLVO (Липецк, 
Белгород, Орел), CHEVROLET (Смоленск). Кстати, «Авто-
трейд-Орел» считается одним из лучших в сети. Дилерские 
центры холдинга «АвтоТрейд», включая  орловский, осуще-
ствляют продажу машин и предоставляют полный спектр 
услуг по сервисному и техническому обслуживанию, а так-
же широкий выбор запчастей и аксессуаров.

ООО «Автотрейд-Орел»: г. Орел, 
 Московское шоссе, 132; 

тел.: (4862) 48-47-47, 73-88-88.
Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.  

Фото Сергея МУЛЯРЧУКА.

ПОЧЕМУ ПРИШЛО ВРЕМЯ  ПОКУПАТЬ ОТЕЧЕСТВЕННОЕ
В шести российских городах — региональных дилерских центрах холдинга «АвтоТрейд» — прошли акции в поддержку российского автопрома

В минувшее воскресенье в автосалоне «Автотрейд-Орел» состоялась презентация двух моди-
фикаций модели LADA: LADA Kalina Sport и LADA Kalina Super 1600. На пресс-конференции, про-
шедшей по завершении праздничного шоу, на вопросы журналистов ответили президент хол-
динга «АвтоТрейд», депутат Самарской губернской думы В.В. ЯРКИН, заместитель начальника 
межрегионального управления региональных поставок № 2 ОАО «АВТОВАЗ» А.В. КУЛЕВ,  гене-
ральный директор ООО «Автотрейд-Орел» Э.В. ФЕДОТОВ. Прозвучавшие вопросы можно 
объединить по нескольким основным темам. Но сначала представим новые модели LADA.
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